

## ABSTRAK

Unaisis Sholiyatul Firkiyah, 2016 : Pengaruh Pembiayaan *Musyarakah* dan *Mudharabah* Terhadap *Profitabilitas* PT Bank Syariah Mandiri *Branch* Bondowoso (Periode Januari 2013 – Desember 2015).

PT Bank Syariah Mandiri *Branch* Bondowoso adalah bank yang menjalankan kegiatan usahanya berdasarkan prinsip Islam. Salah satu bentuk transaksi di PT Bank Syariah Mandiri *Branch* Bondowoso adalah penyaluran dana dalam bentuk pembiayaan. Pembiayaan ini menggunakan berbagai macam akad dalam aktivitasnya dimana *musyarakah* dan *mudharabah* merupakan akad yang paling sering digunakan. Pembiayaan seperti *musyarakah* dan *mudharabah* merupakan penyumbang aktiva terbesar kedua dalam Bank Syariah Mandiri, sehingga tingginya pembiayaan akan mempengaruhi tingkat *profitabilitas* dari Bank Syariah Mandiri. Namun pada kenyataannya tidak sejalan dengan tingkat *profitabilitas* yang didapat, dimana *profitabilitas* yang didapat oleh PT Bank Syariah Mandiri *Branch* Bondowoso mengalami penurunan sedangkan pembiayaan yang disalurkan semakin meningkat dari tahun 2013-2015.

Rumusan masalah dalam skripsi ini adalah: 1) Apakah pembiayaan *musyarakah* dan pembiayaan *mudharabah* secara simultan (bersama-sama) berpengaruh terhadap *profitabilitas* pada PT Bank Syariah Mandiri *Branch* Bondowoso (Periode 2013-2015)? 2) Apakah pembiayaan *musyarakah* berpengaruh terhadap *profitabilitas* pada PT Bank Syariah Mandiri *Branch* Bondowoso (Periode 2013-2015)? 3) Apakah pembiayaan *mudharabah* berpengaruh terhadap *profitabilitas* pada PT Bank Syariah Mandiri *Branch* Bondowoso (Periode 2013-2015)? 4) Variabel manakah yang paling dominan antara pembiayaan *musyarakah* dan pembiayaan *mudharabah* dalam memberikan kontribusi terhadap *profitabilitas* PT Bank Syariah Mandiri *Branch* Bondowoso (Periode 2013-2015)?

Tujuan penelitian ini dilakukan: 1) Untuk mengetahui pengaruh pembiayaan *musyarakah* dan pembiayaan *mudharabah* secara simultan (bersama-sama) terhadap *profitabilitas* pada PT Bank Syariah Mandiri *Branch* Bondowoso (Periode 2013-2015). 2) Untuk mengetahui pengaruh pembiayaan *musyarakah* terhadap *profitabilitas* pada PT Bank Syariah Mandiri *Branch* Bondowoso (Periode 2013-2015). 3) Untuk mengetahui pengaruh pembiayaan *mudharabah* terhadap *profitabilitas* pada PT Bank Syariah Mandiri *Branch* Bondowoso (Periode 2013-2015). 4) Untuk mengetahui variabel yang paling dominan antara pembiayaan *musyarakah* dan pembiayaan *mudharabah* dalam memberikan kontribusi terhadap *profitabilitas* PT Bank Syariah Mandiri *Branch* Bondowoso (Periode 2013-2015).

Penelitian ini menggunakan metode pendekatan kuantitatif dengan jenis penelitian *time series*. Adapun teknik analisis yang digunakan dalam penelitian ini ialah regresi linier berganda, yaitu untuk mengetahui pengaruh lebih dari satu variabel bebas terhadap satu variabel terikat. Dalam analisis regresi linier, ada tiga hal

yang harus diperhatikan, yaitu: Koefisien Determinasi ( $R^2$ ), Uji F, dan Uji t. Namun sebelum melakukan analisis regresi, terlebih dulu data harus memenuhi Uji Asumsi Klasik.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa 1) pembiayaan *musyarakah* dan pembiayaan *mudharabah* secara simultan berpengaruh terhadap *profitabilitas* (ROA dan ROE) PT Bank Syariah Mandiri *Branch* Bondowoso meskipun dengan tingkat pengaruh yang kecil yaitu hanya sebesar 42,2% dan 39,4%. 2) Sedangkan berdasarkan hasil pengujian secara parsial pembiayaan *musyarakah* terhadap *profitabilitas* (ROA dan ROE) menunjukkan bahwa nilai signifikansi yang dihasilkan masing-masing ialah sebesar 0,000 dan 0,000. Karena nilai tersebut lebih kecil dari 0,05. Hal tersebut dapat disimpulkan bahwa pembiayaan *musyarakah* berpengaruh terhadap masing-masing *profitabilitas* (ROA dan ROE) PT Bank Syariah Mandiri *Branch* Bondowoso. 3) Berdasarkan hasil pengujian secara parsial pembiayaan *mudharabah* terhadap *profitabilitas* (ROA dan ROE) menunjukkan bahwa nilai signifikansi yang dihasilkan masing-masing ialah sebesar 0,417 dan 0,091. Karena nilai tersebut lebih besar dari 0,05. Hal tersebut dapat disimpulkan bahwa pembiayaan *mudharabah* tidak berpengaruh terhadap masing-masing *profitabilitas* (ROA dan ROE) PT Bank Syariah Mandiri *Branch* Bondowoso. 4) Berdasarkan analisis variabel yang paling mendominasi dalam memberikan kontribusi terhadap *profitabilitas* (ROA dan ROE) adalah variabel pembiayaan *musyarakah*.

Kata Kunci : Pembiayaan *Musyarakah*, Pembiayaan *Mudharabah*, dan *Profitabilitas*

